
 

  

 

 
  

  

  01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

Procès-verbal de l’assemblée régulière du conseil de la 

Municipalité de Saint-Benjamin, tenue au lieu ordinaire des 

séances, lundi le 5 juin 2017 à 19:00 heures sous la présidence de 

Madame Martine Boulet, Mairesse. 

Sont présents à cette séance : 

Siège #1 - Roger Caron 

Siège #2 - Nelson Poulin 

Siège #3 - Normand Poulin 

Siège #4 - Joey Veilleux 

Siège #5 - Claude Mathieu 

Siège #6 - Laurier Poulin 

Sont absents à cette séance : 

 

Tous forment le quorum de cette assemblée. Madame Martine 

Boulet, Mairesse et la secrétaire adjointe, Tania Boulet rédigeront 

le procès-verbal en remplacement de la  secrétaire-trésorière 

Madame Sonia Rodrigue qui a quitter pour maladie en avant-

midi.  

Après avoir constaté le quorum de cette assemblée, la mairesse, 

Madame Martine Boulet, ouvre la séance et souhaite la bienvenue 

aux personnes présentes.  

2017-06-121  02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 

01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

        07.01 - Projet de résolution pour le regroupement des services des 

incendies 

08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

        08.01 - Fauchage et débrouissallage 

        08.02 - Escaliers estrades du baseball 

        08.03 - Soumissions petite pelle hydraulique 



        08.04 - Soumission pour la réalisation des travaux du 14e Rang Est 

        08.05 - Adoption du règlement d'emprunt décrétant un emprunt 

pour l'exécution de travaux de réfection sur le 14e Rang Est 

09 - LOISIRS-CULTURE 

        09.01 - Assemblée annuelle du CRSBP et dépôt du rapport annuel 

        09.02 - Demande pour la ligue de baseball 

        09.03 - Journée familiale 

        09.04 - Engagement moniteurs de terrain de jeux (camp de jour) 

        09.05 - Engagement d'un étudiant pour le terrain de baseball 

10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

        11.01 - Congrès de la FQM 

12 - LÉGISLATION 

13 - VARIA 

14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

  

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron; 
ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents :  

 

QUE l’ordre du jour du 5 juin 2017 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2017-06-122  03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Dispense de faire lecture du procès-verbal du  1 mai 2017 , 

considérant que tous les membres du conseil ont reçu une 

copie conforme dudit procès-verbal, qu’ils déclarent l’avoir lu et 

renoncent à sa lecture. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin  ;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le procès-verbal du 1 mai 2017 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2017-06-123  04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

 

Liste des comptes payés entre le 1er mai 2017 et le 31 mai 2017 

(règlement no. 318-07). Voir liste des déboursés, chèques # 8139 à # 

8207 inclusivement pour un total de déboursés de 100 866.53$  ainsi que 

les dépôts salaires #509554 à #509589 pour un total de 13 248.85 $ en 

salaires nets. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les comptes soient acceptés. 

 

ADOPTÉE 

  05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 



 

Dépôt du bordereau de correspondance, séance du 5 juin 2017.   

• Compte rendu de la visite à la bibliothèque par Biblio; 

• Renouvellement d'entente de services aux sinistrés (Croix 

Rouge); 

• Demande de signalisation (attention nos enfants) de Mme 

Lessard; 

• Fondation du coeur Beauce-Etchemin; 

• Fondation santé Beauce-Etchemin; 

• Le Grand Tour 2017. 

 

2017-06-124  05.01 - Croix Rouge 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil accepte le renouvelle de l'entente de services aux 

sinistrés au montant fixe de 160,00$. 

 

ADOPTÉE  

2017-06-125  05.02 - Signalisation du 12e Rang Est 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal accepté de mettre de la signalisation dans le 

12e Rang Est de chaque côté du chemin,« Attention à nos enfants ». 

 

ADOPTÉE  

2017-06-126  05.03 - La Fondation du coeur Beauce-Etchemin 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller  Claude Mathieu;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil accepte  de faire un don de 125,00$ pour la Fondation du 

Coeur Beauce-Etchemin. 

 

ADOPTÉE  

2017-06-127  05.04 - La Fondation Santé Beauce-Etchemin 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil accepte de faire un don 125,00$ pour la Fondation Santé 

Beauce-Etchemin. 

 

ADOPTÉE  

  06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

 

 Aucun dossier en cours. 



  07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 

 Suivi des dossiers en sécurité incendie et sécurité publique. 

2017-06-128  07.01 - Projet de résolution pour le regroupement des services des 

incendies 

 

CONSIDÉRANT que nous avons déjà indiqué notre intérêt à une forme 

de regroupement des services des incendies; 

 

CONSIDÉRANT que les maires et les directeurs se sont rencontrés sur 

ce sujet; 

 

CONSIDÉRANT qu'il y a consensus pour continuer à développer le 

projet. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

De mandater le maire et le directeur des incendies à conitnuer à 

participer au développement du projet selon les grandes lignes suivantes: 

• Chaque municipalité conserve son service des incendies, ses 

équipements et son directeur; 

• Chaque municipalité assume les dépenses de son service; 

• Il y aura création d'un poste de directeur des services incendies 

qui supervisera chacun des services à partir d'un organigramme 

et une description de tâches à être élaborés; 

• Les dépenses générées par ce poste seront assumées 

conjointement par les municipalités participantes selon une 

ration à élaborer; 

• Un conseil formé par l'ensemble des maires participant au 

regroupement supervisera le travail de directeur qui fera rapport 

des projets, dossiers, problèmes, etc. 

 

ADOPTÉE  

  08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

 

• Feuilles de temps des employés des travaux publics 

 

2017-06-129  08.01 - Fauchage et débrouissallage 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Nelson Poulin;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal accepte la soumission de Débroussaillement 

Adam Vachon pour le fauchage et débroussaillage sur le territoire de la 

municipalité. 

 

ADOPTÉE  

2017-06-130  08.02 - Escaliers estrades du baseball 



 

IL EST PROPOSÉ PAR Joey Veilleux; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil accepte la soumission de Fabrication Drouin pour 

fabriquer et installer 2 escaliers de chaque côté de l'estrade du terrain de 

baseball. 

 

ADOPTÉE  

2017-

06-

131  

08.03 - Soumissions petite pelle hydraulique 

 

CONSIDÉRANT que nous avons reçu seulement une soumission pour la location de petite pelle hydraulique pour la période du 15 mai 

2017 au 15 mai 2018: 

    

Carrière Ste-Rose 

Taux horaire avant 

taxes 

Claude Carrier Inc 

Taux horaire avant 

taxes 

Excavation Steeve Larivière 

Inc. 

Taux horaire avant taxes 

Pelle (code 1302) Été  Pas reçue Pas reçue $70.00 

  Hiver  Pas reçue  Pas reçue $90.00 

 

CONSIDÉRANT que la soumission est conforme; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR  Joey Veilleux; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la Municipalité de Saint-Benjamin accepte la soumission de Excavation Steeve Larivière Inc. aux tarifs de $70.00/hre  pour la 

location d'une pelle (code 1302) été, ainsi qu'aux tarifs 90.00$/hre pour la location d'une pelle (code 1302) hiver. 

 

ADOPTÉE  

2017-

06-

132  

08.04 - Soumission pour la réalisation des travaux du 14e Rang Est 

 

CONSIDÉRANT que nous avons reçu les soumissions suivantes pour la réfection du 14e Rang Est avec option A (avec 

planage) et option B (avec décohésionnement); 

 

OPTION A: 

Entrepreneurs 
Travaux de 

voirie 

Travaux d'ouvrage 

d'art: 

Travaux 

généraux 
Sous-total  TPS TVQ Total 

Construction 

Abénakis Inc 
 734 494,00$  448 073,77$  164 359,21$ 

 1 346 

925,98$ 
 67 346,35$  134 355,97$  1 548 629,30$ 

Pavage 

Sartigan Ltée 
 838 532,00$  447 512, 75$  61 225,57$ 

 1 364 

270,32$ 
 68 213,52$ 136 085,96$  1 568 569,80$ 

                

 

OPTION B: 

Entrepreneurs 
Travaux de 

voirie 

Travaux d'ouvrage 

d'art: 

Travaux 

généraux 
Sous-total TPS TVQ Total 

Construction 

Abénakis Inc 
 913 414,00$  447 073,77$  178 450,70$ 

 1 538 

938,47 
 76 946,92$  153 509,11$ 

 1 769 

394,50$ 

Pavage 

Sartigan Ltée  
 1 131 854,00$ 418 212,75$   68 900,41$ 

 1 618 

967,16$ 
 80 948,36$  161 491,97$ 

 1 861 

407,49$ 

                

 

CONSIDÉRANT que les soumissions sont toutes conformes et qu'il est avantageux de prendre l'option B (avec 

décohésionnement) et qu'il est de l'intérêt de la municipalité de toujours prendre le prix le plus bas, cela conditionnellement à 



l'approbation du règlement d'emprunt par le MAMOT.              

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la Municipalité de Saint-Benjamin accepte la soumission de Construction Abénakis Inc. telle qu'il apparaît au tableau ci-

dessus. 

 

ADOPTÉE  

 

  

2017-06-133  08.05 - Adoption du règlement d'emprunt décrétant un emprunt 

pour l'exécution de travaux de réfection sur le 14e Rang Est 

 

CONSIDÉRANT qu'un avis de motion a été donné le 10 avril 2017. 

 

CONSIDÉRANT qu'une subvention du Ministère des Transports du 

Québec pouvant atteindre un maximum de 75% des coûts de la 

réalisation du projet n'est pas appliquée sur l'emprunt. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller  Joey Veilleux; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le Règlement d'emprunt #389-17 décrétant une dépense de 1 950 

064.00 $ et un règlement d'emprunt de 1 950 064.00 $ pour la réfection 

du 14e Rang Est, incluant la réhabilitation de neuf ponceaux, soit et est 

adopté. 

 

ADOPTÉE 

  09 - LOISIRS-CULTURE 

 

 Suivi des dossiers des loisirs et des activités à venir. 

2017-06-134  09.01 - Assemblée annuelle du CRSBP et dépôt du rapport annuel 

 

Le conseiller Joey Veilleux, responsable de la Bibliothèque la Détente, 

n'assistera pas à l'assemblée annuelle 2017 du Centre régional de 

services aux bibliothèques publiques de la Capitale-Nationale et de la 

Chaudière-Appalaches qui se tiendra le 7 juin prochain. 

2017-06-135  09.02 - Demande pour la ligue de baseball 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal accepte les demandes proprosées par la lettre 

des responsables de la ligue de baseball, le 1 juin 2017. 

 

ADOPTÉE  

2017-06-136  09.03 - Journée familiale 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 



 

QUE le conseil accepte le budget présenté pour la fête de la familiale qui 

aura lieu le 15 juillet 2017. 

 

ADOPTÉE  

2017-06-137  09.04 - Engagement moniteurs de terrain de jeux (camp de jour) 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE  Shany Nadeau et Sarah Rodrigue soient engagées comme 

monitrices de terrain de jeux pour la saison estivale 2017 selon les 

heures établies dans leur contrat de travail. 

 

ADOPTÉE  

2017-06-138  09.05 - Engagement d'un étudiant pour le terrain de baseball 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE Ewan Anderson soit engagé comme préposé et arbitre au terrain de 

baseball pour la saison estivale 2017 selon les heures établies dans son 

contrat de travail. 

 

ADOPTÉE  

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

 

Suivi des dossiers en urbanisme.  

  11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

 

 Suivi des dossiers finances et des rapports financiers. 

2017-06-139  11.01 - Congrès de la FQM 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la mairesse soit autorisée à s'inscrire au Congrès de la Fédération 

Québécoise des municipalités qui aura lieu 28, 29 et 30 septembre  au 

Centre des Congrès de Québec au coût de $760.00 avant taxes. 

 

ADOPTÉE 

  12 - LÉGISLATION 

 

 Suivi des politiques et règlements. 

  13 - VARIA 

 

Le varia demeure ouvert. 



  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

La mairesse ouvre la période de questions au public. 

2017-06-140  15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’assemblée soit levée à 20h30. 

 

ADOPTÉE 

 

  

 

NOTE : La mairesse est réputée avoir signé chacune des résolutions ci-

dessus une à une en date de la présente séance. 

 

  

 

Martine Boulet                            Tania 

Boulet,                                              

Mairesse                                      Adjointe  & sec.-trés. 

 

  

 

Je, Martine Boulet, atteste que la signature du présent procès-verbal 

équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 

sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

 

  

 

Martine Boulet, Mairesse 

 

  

 


